

EL C

• El chileno del Norte.

16/1/1910, p.1.

Iquique

IDN 551 N° 55

Oficinas de Iquique

CALLE DE TAREAGUA NUMERO 271 Y 273.—Teléfono 399.

Correo, CASILLA 276.

Se realizan suscripciones por año, semestre, trimestre y mensual. Una suscripción recibirá en novelas (\$ 1.00 al mes) el valor de la suscripción.

Valor de la suscripción.—Un año: \$ 25.00.—Un semestre: \$ 15.00.—Trimestre: \$ 8.00.—Mensual: \$ 3.00.

Número atrasando: 20 centavos.

El desfile de hoy

HOMENAJE AL VETERANO

Los veteranos del 79, esos vétanos del antiguo ejército, celebran hoy con un desfile los más gloriosos hechos de armas cual son las grandes batallas de Chorrillos y Miraflores librándose a las puertas mismas de la ciudad de los viveros y en la que, gracias a su empuje grande y su valor, nubes desmolido, obtuvieron el más brillante triunfo y se cubrieron de gloria imperecedera.

Hoy, después de 39 años, esos viejos patriotas, recordando llenos de entusiasmo aquellas héroicas batallas, que todos sacrificaron innumerables y que ellos sufrieron con gusto en horas de la Patria amada. Aún les parecen a esos leones que se hallan frente a las fortalezas, las trincheras, batallando heroicamente en defensa del honor de nuestra hermosa bandera de la estrella solitaria.

Al recuerdo de aquellos hechos grandiosos y sublimes, los gloriosos y estos, los pocos sobrevivientes de aquellas batallas heroicas se sienten rejuvenecidos, su corazón se siente henchido de entusiasmo y de un lejano orgullo, de santa satisfacción.

Viejones razonan esos viejos patriotas, esas reliquias de Chile, si bien no siente orgullo, quien da siente satisfacción al recordar que ha cumplido con el más santo, con el más sagrado de los deberes que nos impone la Patria, al ofrecerle la sangre, la vida misma al enfrentarse en defensa de la integridad del honor.

Los viejones que tienen hijos que al verlos en peligro abandonan comodidades, familia, hogar, todo lo que por correr la defensa, no pueden ser jamás sacrificados, no pierda la planta estrenar hollar en suelo jónico.

Y que fue lo que hicieron los veteranos del 79, cuando vieron la Patria en peligro?

Abandonaron las comodidades y correron presurosos a formar en las filas en que debían cubrirse de gloria y valer victoriosos de la dura prueba a que los sometía el patriotismo, el amor al terreno en que nacieron y a la bandera de la Patria que les cobija en su seno.

Y en el cumplimiento de ese deber tanto, deber que encierra el más grande, el más puro y angosto patriotismo, los veteranos de hoy, invistos que están infinitos sacrificios, que separaron con santa resignación por la eterna Patria.

El desfile que tiene lugar hoy día, organizado por esos heroes, a más de conmemorar las jornadas de Chorrillos y Miraflores, encierra un significado mas alto: levanta el espíritu de la presente generación y le enseña los deberes que tenemos que cumplir, los sacrificios que debemos soportar cuando la Patria se ve amenazada.

Y los jóvenes de hoy, los conscriptos que conocen los deberes, poseídos de inmenso entusiasmo corren premuros a escuchar a los viejos, a escucharlos queridos, dandoles una prueba de que están dispuestos a seguir el ejemplo que les trazaron, hace cerca de un tercio de siglo.

El recuerdo de esas batallas, esa casita con letras de oro en las páginas de la historia Patria y los viveros, mientras tanto nuestros jóvenes, no olvidan jamás esas gloriosas, esas actas de heroísmo español de que dieron prueba los veteranos del 79.

En Chorrillo, cumplió con un deber de saludar a ese puñado de bravos, que son el orgullo de la Patria, y envió un saludo especial a la señora Filomena Valenzuela que se había sumergido al lado de los soldados de Chile, conquistando así el grado de subteniente, y que no dejó jamás ante el peligro dando así una prueba de la grandeza del alma de la mujer chilena, que así como sabe gobernar y hacer la felicidad del hogar, así también sabe defendere su Patria, ofreciéndole a su sangre y su vida.

maristia, presentando un bonito aspecto.

Los existentes se retiraron gratamente complacidos por la justicia y atención con que fueron atendidos por los dueños de casa.

Deseamos a los interesados pa-

ja una feliz e interminable lucha de miel.

A Molina.

En el vapor *Ortega* se dirigió ayer a Molina el señor Luis Torres II, ex empleado de la Adm.

de este puerto.

Edemio.

El comandante del Regimiento Garapangas, don Roberto Oliva, se encuentra enfermo de alguna gravedad.

Deseamos pronto mejoría.

Fallecimiento.

Ayer a las 4 y media p.m. ha dejado de existir, víctima de una difícil operación, la respetable señora doña Clarette Ibáñez de Marinovich.

Hoy se efectuarán sus funerales, a las 5 p.m., portando el cortejo de la casa mortuoria de Coróstegui número 31.

Enviamos a su tribulada fa-

milia nuestro pésame más senti-



Noticias y comentarios

Con disgusto presentaron muchas personas al presidente destituido que se verifica esta tarde la celebración del triunfo de las armas chilenas en las batallas de San Juan, Chorrillos y Miraflores.

Esto se llevó rápidamente y de acuerdo con que las tropas chilenas, en su patriotismo no les hizo ninguna desventaja, se despidió, al lo que se dio a bien en confesar que dicho combate.

Como se recordará, dicha idea consistió en desquitar su bandera de combate al enemigo *Conquistador*, lo que llevó a su muerte ayer don Miguel Aguirre.

Comparte el desfile, dirá bien

con razón el general Martínez

de la Sociedad de Veteranos del 79, iniciado en esta hermosa fiesta patriótica, que dejará recordos imprece-

dables.

Continúa el desfile en honor a

los veteranos de la Sociedad de

Chorrillos y Miraflores y la banda

de la Escuela de Oficiales del Perú.

La orgullosa Lima.

El entusiasmo patriótico es in-

descriptible y los fieles asistirán

disgusto de los hijos de Chile.

Sólo hoy un día lejos para los

chilenos de este punto y ello se

dileverá exclusivamente a la Socie-

dad de Veteranos del 79, iniciada

en esta hermosa fiesta patriótica,

que dejará recordos imprece-

dables.

Demás a continuación el progra-

ma del grandioso desfile:

PRIMERA PARTE

A las 8 a.m.—Embocando ambu-

to de los cuartel y edificios publi-

cios.

A las 9 a.m.—Se irá la ban-

da de la Sociedad Veteranos del

79, "Imperialista", almenado a

los bailes del "Carrancista"

y "Guanche" en traje de

batalla.

A las 10 1/4 a.m.—Misas de

compañía en la plaza Prat, a la cual

asistirá el Ejército en traje de pa-

trada y con sus respectivos oficia-

les y los Veteranos del 79, tam-

bien con su estandarte.

Continúa la misa, desfile en co-

ches de la banda del "Carrancista"

"Veteranos del 79" con su es-

bandera blanca del "Guanche"

y Reservistas, por los cuales Tar-

pa, plaza Condell, Señor, José

Martínez, Bolognesi, Baquedano

basta el local social.

SEGUNDA PARTE

De 2 a 3 p.m.—Sesión solemne

de los Veteranos del 79, anuncia-

do a los Veteranos del